

Luzern, 15. November 2022

MEDIENMITTEILUNG

Verbreitung
Sperrfrist

15.11.2022 / 08:00 Uhr
15.11.2022 / 00:01 Uhr

Lucerne Festival erhält höheren Kantonsbeitrag

Die Stiftung Lucerne Festival soll vom Zweckverband Grosse Kulturbetriebe Kanton Luzern einen höheren jährlichen Betriebsbeitrag erhalten. Der Regierungsrat legt dem Kantonsrat die entsprechende Botschaft über die Beitragserhöhung vor. Die Stiftung plant ab dem nächsten Jahr einen gestaffelten Ausbau ihrer Aktivitäten und eine künstlerische Neuausrichtung des Festivals.

Das 1938 gegründete Lucerne Festival gilt heute als eines der grössten und renommiertesten Festivals der klassischen Musik in der Schweiz. Das Sommerfestival und die sich im Aufbau befindenden kleineren Festivals bringen international bekannte Künstlerinnen und Künstler sowie Orchester nach Luzern und locken das Publikum mit einem Programm aus traditionellem Repertoire und zeitgenössischer Musik. Um seine Stellung im internationalen Wettbewerb zu festigen und die Herausforderungen nach den Corona-Jahren 2020 und 2021 zu meistern, will und muss sich das Lucerne Festival weiterentwickeln. Mit der geplanten künstlerischen Neuausrichtung öffnet sich die Stiftung Lucerne Festival gegenüber Innovationen im internationalen Kulturbereich. Die neuen Formate richten sich nicht nur im Sommer, sondern auch verteilt über das ganze Jahr an das Publikum und bekräftigen das grosse Engagement des Lucerne Festivals für den Musik- und Kulturstandort Luzern.

Schrittweise Aufstockung

Für den gestaffelten Ausbau ihrer Aktivitäten und für die Definition neuer künstlerischer Schwerpunkte soll die Stiftung Lucerne Festival vom Zweckverband Grosse Kulturbetriebe ab dem Jahr 2023 einen höheren jährlichen Betriebsbeitrag erhalten. Dieser beträgt heute 1,168 Millionen Franken und soll bis 2026 auf 2,298 Millionen Franken erhöht werden. Für die Erhöhung der Subvention durch den Kanton Luzern wird dessen Beitrag an den Zweckverband Grosse Kulturbetriebe ab 2023 schrittweise um 660'000 Franken aufgestockt.

Der Regierungsrat des Kantons Luzern und der Luzerner Stadtrat als gemeinsame Träger des Zweckverbands Grosse Kulturbetriebe sind von der geplanten künstlerischen Weiterentwicklung des Lucerne Festival und dessen Stärkung als Festival von nationalem und internationalem Renommee überzeugt und sprechen sich für eine Beitragserhöhung aus.

Strategiereferenz

Diese Botschaft dient der Umsetzung des folgenden Leitsatzes in der Luzerner Kantonsstrategie:
Luzern steht für Lebensqualität

Kontakt

Koordination Medienanfragen

Regula Huber, Leiterin Kommunikation
Bildungs- und Kulturdepartement
Telefon 041 228 64 86
E-Mail regula.huber@lu.ch